
CONFEDERAÇÃO BRASILEIRA DE BEISEBOL E SOFTBOL 

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA  

Aos quinze dias do mês de dezembro de 2017, às 15:00 h foi feita a convocação 
em primeira sessão, como não houve quorum suficiente às 15:30 h em segunda sessão   
com as entidades presentes foi realizado a AGO – Assembléia Geral Ordinária da Con-
federação Brasileira de Beisebol e Softbol – CBBS, nas dependências do Hotel Arai Re-
sidence sito à Rua Martiniano de Carvalho, 1010, Paraíso, São Paulo, SP. Na função de 
Secretário da CBBS, iniciei a Assembléia chamando para compor a Mesa Diretora, Sr. 
Jorge Otsuka, Presidente da Confederação Brasileira de Beisebol e Softbol; Sr. Estevão 
Tenichiro Sato, Vice Presidente da CBBS; Sr. Ricardo Osamu Iguchi, Diretor Técnico e 
Sr. Job Fugice, 1º Secretário. 

Com a palavra o presidente da Mesa o Sr. Jorge Otsuka, agradeceu a presença do 
Sr. Márcio Maeda, Presidente da Federação Paulista de Beisebol e Softbol; Sr. Francisco 
Takio Tan, Presidente da Federação Paranaense de Beisebol e Softbol; Sr. Sílvio Nasu, 
Presidente da Federação de Beisebol e Softbol do Mato Grosso do Sul; Sr. Valter Kazuo 
Takahashi, Presidente da Federação Brasiliense de Beisebol e Softbol; Sr. Erick Nakano, 
Presidente da Federação Carioca de Beisebol e Softbol. Diretores da Confederação, Sr. 
Charles Robert Trevisan, Sr. Osvaldo Hideo Aisawa, Sr. Ricardo Osamu Iguchi, os Dire-
tores do Departamento Técnico da CBBS, Sr. Alberto Hiroshi Yamamoto, Sr. Aquira 
Azuma, Sr. Kioshi Yano, Sr. Mitsuyoshi Sato, Sr. Paulo Suzuki, Sr Nelson Hideo Yajima, 
Sr. João Lucas de França Filho, Sr. Ramon Ito e Sr. Job Fugice que está auxiliando a se-
cretariar a Assembléia, Sr. Thiago Caldeira representante da MLB, Sr. Estevão Tenichiro 
Sato, vice Presidente da CBBS, Dr. Joaquim Takayoshi Tubone, Presidente do Supremo 
Tribunal da Justiça Desportiva, Sr. Everaldo Marcos Medeiros, Presidente da Associação 
dos Árbitros, Dr. Milton Massayuki Ozaki, Diretor Médico da CBBS e demais convida-
dos. 

O Sr. Jorge Otsuka solicitou-me a Leitura do Edital de Convocação. Pelo Edital 
de Convocação a Ordem do dia foi a seguinte: Relatório da Presidência, Aprovação da 
Ata da Assembléia Anterior (2016), Prestação de Contas – Balanço 2016, Calendário 
2018, CONSUBE, COPABE, WBSC, WBC, MLB e outros assuntos. 

Com a palavra, o Sr. Jorge Otsuka disponibilizou uma cópia do Relatório da 
Presidência  para todos os presentes e como INTRODUÇÃO discorreu os resultados 
nada animador para o Brasil nas competições internacionais em que deixaram muito a  



desejar. A única seleção que correspondeu as expectativas foi a seleção Sub 15 
comandada por Bernardo Xene, Rafael Motooka, Henrique Tamake, Eduardo De Leon e 
liderado pelo Sr. Alberto Yamamoto, conseguindo classificar para o mundial do próximo 
ano no Panamá. Discorreu também sobre a não realização do Elite Camp pela MLB, 
pois neste ano selecionaram 11 atletas que receberam uma bolsa integral de treinamento 
em parceria CBBS/MLB. Eles ainda realizaram o COACHING DEVELOPMENT 
PROGRAM (CDP) com a participação de 30 técnicos de diversas equipes de diversos 
estados do Brasil. O Sr. Jorge Otsuka discorreu também sobre o CREF; o COB onde 
apesar do beisebol e softbol estarem incluídos como modalidade olímpica, ainda não nos 
repassou a verba prometida mas previstas para 2018 de um pouco mais de R$ 
700.000,00 para as duas modalidades; a CONSUBE realizará o Campeonato Sul Ameri-
cano em Buenos Aires em abril que será classificatório para os Jogos Pan Americanos 
em 2019 em Lima, Peru; a COPABE que contou com a participação do Brasil em todos 
os eventos organizados por essa entidade inclusive em três reuniões da Diretoria Execu-
tiva: a primeira no Panamá, a segunda em Botswana, África e a terceira novamente em 
Panamá, onde foi acertado o calendário de 2018; comentou que o Sr. Jorge Otsuka per-
manece como vice Presidente da COPABE, mas estará deixando o cargo a favor de Sér-
gio Martin da Argentina; com a morte de Alonso Perez a presidência coube ao domini-
cano Tito Pereira; a evolução técnica do Brasil perante os países da COPABE diminuiu 
muito pois países como Colômbia, Panamá, República Dominicana, México, Porto Rico 
e Nicarágua evoluíram muito enquanto deixamos de evoluir permanecendo estacionado, 
tendo de estudar um novo meio para continuar crescendo tecnicamente; no WBSC, a 
participação no Mundial U12 conseguindo o 9º lugar, mesma colocação da versão ante-
rior; na DISCIPLINA, os problemas ocorridos no Campeonato Brasileiro Inter Clubes 
Adulto envolvendo Marília, Presidente Prudente e torcida local, brigas dessa natureza 
não poderão ser mais tolerados e o STJD prometeu agir rigorosamente; no BOLSA 
ATLETA, até o momento os esportes não olímpicos não foram contemplados e nas in-
dagações ao Ministério dos Esportes, respondem simplesmente que não há previsão; 
ATLETAS FIRMADOS, a satisfação da estréia de dois atletas nas equipes principais da 
MLB: Thiago Vieira pelo Seattle Mariners e Luís Gohara pelo Atlanta Braves. Outros 
atletas que foram firmados: Erick Pardinho no Toronto Blue Jays, Heitor Ananias Tokar 
e Vítor Coutinho no Houston Astros, Christian Pedrol no Seattle Mariners e Vítor Wata-
nabe no Milwaukee Brewes; ESTADO dos CAMPOS: Londrina e Presidente Prudente 
procuraram atender as solicitações, Marília até o momento não fez melhorias em seu 
campo, Maringá apresentou péssimas condições no último evento e no CT CBBS/Yakult 
falta placar e goteiras no campo principal e telas dos campos rasgados; nas OLIMPÍA-
DAS 2020, com a inclusão do Beisebol e Softbol voltamos a ser beneficiados com a Lei 
Agnelo-Piva e com isso ajudar mais o beisebol e softbol e também os atletas em todos os 
aspectos; para 2018, citou a participação nos Campeonatos Internacionais; 


